

## HANDICAP

## Nouveau foyer : les inquiétudes de l'Afapei

Gouvernance et dirigeance de l'Afapei, l'association qui œuvre dans le champ du handicap intellectuel, ont fait face hier à une vice-présidente du Département pour parler de leur nouveau projet, à Coquelles, mais aussi pour parler du problème récurrent du manque de places. Et du Ségur...

## CONTEXTE

• **Déjà dévoilé** dans nos colonnes, le projet de nouvel établissement Fam-Mas de l'Afapei du Calais les Papillons blancs - qui doit ouvrir à Coquelles durant l'été 2023 - a été présenté hier à la vice-présidente du Département en charge du handicap • **Karine Gauthier est venue** à Calais pour rencontrer les administrateurs, les bénévoles, et les professionnels salariés afin d'échanger sur les perspectives dans le domaine du handicap

LAURENT GEUMETZ

Présenter la future construction de la Maison d'accueil spécialisée et du Foyer d'accueil médicalisé - nos précédentes éditions - était le but de la venue de Karine Gauthier, vice-présidente du Département, à Calais. Mais la réunion entre professionnels et bénévoles de l'Afapei d'une part et de l'élue départementale d'autre part a été l'occasion d'aborder le fond du problème. Et de dire les choses avec courtoisie et fermeté.

## L'IMPACT DE L'UKRAINE SUR LES COÛTS

Car l'ouverture de la nouvelle structure à Coquelles au cours de l'été 2023 « au mieux », sera loin de tout régler. « Alors même que nous sommes déjà inquiets pour le coût de



Au cours de la réunion avec Karine Gauthier, vice-présidente du Département en charge du handicap.

ce projet, un peu plus de 7 millions aujourd'hui mais dont le montant prend déjà de plein fouet la flambée des matériaux et maintenant celle des fluides avec l'Ukraine », souligne Frédéric Descamps, le directeur général de l'Agape. Pour les MAS par exemple, autrement dit les maisons d'accueil spécialisées où la prise en charge est

lourde, l'Afapei rappelle que les demandes sont aujourd'hui en liste d'attente « alors que d'autres, autour de Calais n'atteignent pas leur taux de remplissage ». Le manque de proximité avec les familles calaisiennes explique cette situation. Quant au Ségur, le sujet fait toujours grincer des dents puisqu'il divise les professionnels entre ceux

qui relèvent du sanitaire et qui ont droit à 183 euros de plus par mois, et ceux qui relèvent du médico-social et en sont privés « Une situation insupportable pour laquelle on attend, je ne peux rien vous en dire de plus », rèle Jean-Marc Lecerf, le président de l'association. Karine Gauthier approuve et dé-

ploie avec la même vigueur cette situation pour laquelle « le président Leroy (président du Conseil départemental, NDLR) a interpellé le Premier ministre ». « Je suis bien sûr attentive à cette situation étant moi-même éducatrice de profession, analyse-t-elle. Et si cette revalorisation de salaire, tout à fait légitime, est nécessaire, elle n'est pas suffisante pour rendre le secteur attractif. La qualité des équipements et des équipes, donc les conditions de travail, a aussi son rôle. »

« Je n'aime pas trop parler de l'inclusion, je préfère parler de vivre ensemble »

Jean-Marc Lecerf

À ce jour, les disparités subsistent encore. Le manque de places aussi. L'émouvant appel d'une famille de Guînes pour son fils a été évoqué. « Bien sûr que cet enfant relève de nos accompagnements, conclut Frédéric Descamps, bien sûr que nous devrions le prendre en charge. Mais bien sûr que nous manquons de places et qu'il y a 50 enfants en liste d'attente devant lui. » Avancer tous ensemble, c'est ce que l'Agape a souhaité à nouveau à l'occasion de cette rencontre. À l'image de son président qui, au mot d'inclusion préfère l'expression de « vivre ensemble » ■

## ÉVÉNEMENT

## Concerts et festivités chez les Chosen Few

À l'occasion des 12 ans des Chosen Few MC France Chapter Calais, le club de motard organise des festivités ce samedi dès 11h, dans le local situé rue des Garennes à Calais. Au programme, une journée de festivités avec des concerts et de nombreuses activités liées à la pratique de la moto.

## THE RAMBLING BOYS ET JOHNNY FRANCK

La journée sera rythmée par un show de motos, avec du stunt et la possibilité pour les visiteurs de faire un petit tour de moto. Les concerts s'enchaîneront ensuite avec la présence des Calaisiens de Rambling Boys qui effectueront deux concerts à partir de 14h. Plusieurs voitures d'exception seront également présentes, dans la plus profonde tradition américaine.

Vers 20h, Johnny Franck montera sur scène pour un live où le chan-



Le club de motard organise des festivités ce samedi.

teur reprendra les plus grands titres de Johnny Hallyday. ■ T.D. Lieu des festivités au 800 rue des Garennes à

Calais. Entrée libre. 5 euros pour le concert de Johnny Franck. Restauration et buvette sur place.

## L'ACTUALITÉ EN FLASH

## SOLIDARITÉ

## Brocante au profit de Lames de joie dimanche à la Halle

Le club Agora Calais organise un vide-greniers dimanche 6 mars à la Halle. Il reste quelques placements à vendre. Le prix de la table est fixé à 7 euros. Réservation auprès de Marie Christine Lachery au 06.25.17.53.85. Entrée gratuite de 8h30 à 18h00. Buvette, crêpes et vente de pots customisés au profit de Lames de joie. Lames de joie a pour vocation première de prêter gratuitement et sans condition des lames de course en carbone aux enfants amputés de l'un ou de leurs deux membres inférieurs dans le but de leur permettre de pratiquer une activité sportive. Ces lames ne sont pas prises en charge par la sécurité sociale et représentent une dépense allant de 2 500 à plus de 10 000 euros (par membre) pour les familles et nécessitent d'être changées tous les 18 mois en fonction de la croissance de l'enfant.

## JOYEUX ANNIVERSAIRE



## Dédé

Joyeux anniversaire papy, gros bisous. Rolande, Bernard et la petite famille Wellem...